



#LaOpiniónDe

Lilia Aguilar
Gil

- Política



Opinión

Resultados para Juárez

Conozco Ciudad Juárez desde hace mucho tiempo, las icónicas colonias fundadas por el Comité de Defensa Popular aún existen hoy, lo mismo que aún perduran aquellas mujeres y hombres que un día por fin pudieron decir que tal casa era suya

Cuando todo suma, se nota. Conozco Ciudad Juárez desde hace mucho tiempo, las icónicas colonias fundadas por el Comité de Defensa Popular aún existen hoy, lo mismo que aún perduran aquellas mujeres y hombres que un día por fin pudieron decir que tal casa era suya. Desde muy joven, casi niña, vi como mi señor padre era parte de un movimiento de personas que lo único que deseaban era un hogar para sus familias, hoy, después de 30 años, sigo ayudando a que más personas puedan decir lo mismo: esta es mi casa.

Las dificultades para que una persona pueda decir que el techo donde vive es suyo, aún son grandes. Hace 40 o 50 años eran razones diferentes a las de ahora, pero siguen existiendo. Hoy contar con una vivienda adecuada es un reto quizás mayor debido al crecimiento desordenado de una ciudad como Juárez, que creció por inercia y no por planeación, pero que sobra decir, no es la única.

En México, hay más de ocho millones 669 mil viviendas abandonadas, lo que representa el 19 por ciento del total de las casas construidas en el país. De acuerdo con un estudio de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Chihuahua es el cuarto estado en el país con más casos de vivienda abandonada, que hasta mediados de 2021 era de con 8 mil 280 casas y la zona suroriente de Juárez hay 124 colonias donde existen cerca de 25 mil casas deshabitadas.

La vivienda es uno de los grandes problemas de nuestra ciudad, por eso busqué desde un inicio la Comisión de Vivienda en la Cámara de Diputados, porque legislar es el primer paso para cambiar la realidad de miles de personas y familias que aún no pueden decir que el techo donde viven es suyo, o estar satisfechos con la vivienda que habitan.



Además, impulsar hoy una vivienda adecuada significa también poder acceder de otros derechos humanos tales como la salud, la educación, la integridad y la seguridad. Es por ello por lo que, proporcionar una vivienda adecuada significa que esta cuente con seguridad de la tenencia, disponibilidad de servicios, materiales, instalaciones e infraestructura, asequibilidad, habitabilidad, accesibilidad, ubicación y adecuación cultural.

Poner al alcance de las y los juarenses créditos accesibles y justos para que puedan tener por fin una vivienda adecuada, fue parte del trabajo que su servidora realizó y seguirá realizando desde cualquier trinchera, pues hoy, como hace 30 o 40 años, sigue siendo un reto contar con una, pero los pasos son firmes. Y muestra de ello, son el fondo de casi 90 millones a un programa piloto que dotará de créditos para vivienda a policías municipales; exigir más y mejores créditos para mujeres; reestructuración de créditos que antes eran impagables ante el FOVISSSTE, dando la posibilidad de que estos sean cambiados de UMA´S a pesos, además de obligar a esta institución a implementar programas de solución definitiva para aquellas personas acreditadas que hayan pagado dos veces o más el monto del crédito otorgado.

Falta mucho, estas no son campanas al aire, pero sí una meta porque al estar en la ley, posibilita hacer todo lo necesario para alcanzar ese fin. Y aquí continuaremos, coadyuvando a que las y los juarenses cuenten con una vivienda, pero no cualquier vivienda, sino una adecuada.